## **NOTES**

## Première observation d'un Goëland Leucoptère (Larus glaucoides) sur le Banc d'Arguin (Gironde)

Le 22 février 1979 au matin. Jean-Jacques BOUBERT, garde de la Réserve naturelle du Banc d'Arguin (Gironde), remarquait, au-dessus de cet îlot, un goéland de couleur entièrement claire, poursuivi par un GOELAND ARGENTE. Après avoir observé plus longuement ce Laridé posé et en vol, il le déterminait comme étant un GOELAND LEUCOPTERE (ou A AILES BLANCHES) Larus glaucoides, immature.

Le lendemain matin, 23 février, J.-J. BOUBERT et moimême retrouvions le goéland posé sur une plage du banc, en compagnie d'HUITRIERS-PIES Haematopus ostralegus. Malgré une approche prudente en bateau pneumatique, l'oiseau s'envola à plus de 60 mètres. Nous avions eu tout de même le temps de noter les

principales caractéristiques du plumage presque blanc, entièrement tacheté de beige crême; la queue était finement barrée de la même couleur. Les pattes étaient rose pâle et le bec, de teinte à peu près identique, se terminait par une pointe très sombre. Nous étions bien en présence d'un GOELAND LEUCOPTERE, apparemment en plumage de 2<sup>eme</sup> hiver.

La confusion, parfois possiavec un GOELAND BOURGMESTRE Larus hyperboreus, immature, était exclue car, au cours de la journée, nous eûmes plusieurs fois l'occasion d'observer l'oiseau en question, tant en vol qu'au sol où la comparaison de sa taille avec celle des GOELANDS ARGENTES et BRUNS, nettement plus grands, était déterminante. A noter que, groupés sur le rivage, tous ces laridés se

maintenaient à distance du GOELAND LEUCOPTERE, à l'égard duquel quelques uns manifestaient d'ailleurs une certaine « agressivité ». Le 24 février, le goéland avait disparu.

Il s'agit de la première observation, sur le Banc d'Arguin, de cette espèce qui se reproduit au Gröenland et ne s'égare que très rarement sur le littoral atlantique de la France. Aucune tempête n'avait pourtant sévi au cours des trois semaines précédentes, la dernière période de vents forts de secteur N.W. ayant eu lieu à la fin du mois de janvier.

Pierre PETIT 24, Rue Giner de los Rios 33800 Bordeaux

## Une Bernache Cravant à ventre pâle (Bernicla bernicla hrota) sur le Bassin d'Arcachon (Gironde)

Le 18 février 1979, Jean-Jacques BOUBERT et moimême observions au télescope une troupe importante de BER-NACHES CRAVANTS broutant les Zostera sur le banc du « Grand Cès », découvert par la marée basse (N.E. de l'Ile aux Oiseaux - Bassin d'Arcachon). Parmi les oiseaux les plus proches de nous, soit à un peu plus de 150 mètres, nous eûmes l'occasion de découvrir une BERNACHE CRAVANT de la race à ventre pâle Bernicla